



Viernes, 17 de junio de 2022

Ministerio de Defensa

	<p>@ISSFA_ECUADOR Conoce el estado del procedimiento legislativo del Proyecto de Ley #Issfa. La aprobación de la Ley garantizará la sostenibilidad de nuestro Régimen Especial de Seguridad Social Militar y todos quienes lo conformamos debemos defenderla. Ver más</p>
	<p>Hospital FF.AA No.1 Bienvenido a "Recomendaciones Médicas del HE1", nuestro segmento de salud, con los mejores consejos médicos entregados por nuestros especialistas para su bienestar. ¡Déjenos sus inquietudes y comentarios, para resolverlos con nuestros especialistas! Ver más</p>
	<p>@GM_Ecuador Con nuestras #CharlasVirtuales, acompañanos junto a la Dra. Silvia Torres Peimbert, a conocer sobre "Los cambios en nuestra visión del Universo de Tolomeo, a la fecha". Fecha: Viernes 17 de junio de 2022. Hora: 15h30 Fanpage @GeograficoMilitarEcuador. Ver más</p>
	<p>@MuseosDefensaEC Los Museos de la Defensa son espacios de encuentro que rememoran los hechos históricos que marcaron la construcción de la nación ecuatoriana. Ver más</p>

Seguridad y Defensa

	<p>Fuerzas Armadas realizaron sobrevuelo para constatar el estado de las vías de Quito y Latacunga. El Comercio Este jueves 16 de junio se cumple el cuarto día de las protestas impulsadas por el movimiento indígena. Personal de las Fuerzas Armadas realizó un sobrevuelo en un helicóptero para constatar el estado de las vías de Quito y Latacunga. Ver más Nota referente: Fuerzas Armadas del Ecuador</p>
	<p>Inició plan de apertura de vías ante las movilizaciones. La Gaceta Desde este jueves inició un operativo para abrir las vías, el mismo empezó desde Quito y pretende llegar hasta Latacunga, hasta la Brigada Patria llegaron vía aérea el Jefe del Comando Conjunto de Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional para encabezar los operativos. Efectivos de Policía Nacional del Ecuador y Fuerzas Armadas se encuentran desplegados en varios puntos de la provincia, donde ejecutaron operativos para garantizar el orden público y la libre circulación. Ver más. Nota referente: @radiocentroec. @ECUADORCHEQUEA. @notimundoec</p>

	<p>FF.AA. denuncia penalmente a una persona que, con uniforme, amenaza a Lasso en redes. La Hora El Comando Conjunto impulsa la denuncia en Fiscalía. Es por dos delitos y la tercera vez... Fuentes del Comando Conjunto aseguran que no hay respaldo a la movilización de Conaie, sí a la Constitución y el Estado Democrático. El video se hizo viral en redes sociales. Es un hombre, exsargento vestido con uniforme de camuflaje, que le exige al presidente Guillermo Lasso que «rectifique». De lo contrario, dice la persona demandada, «la reserva activa de Fuerzas Armadas nos vemos obligados a organizarnos de manea colectiva. Ver más</p>
	<p>Capturan a extranjeros con granadas en Imbabura; se presume que iban a usarlas en las protestas. Vistazo Militares capturaron este jueves 16 de junio de 2022 a dos extranjeros que transportaban un lanzagranadas y 18 granadas de 18 milímetros, artefactos cargados con explosivos o sustancias químicas. Los sujetos fueron aprehendidos en la parroquia rural Lita, perteneciente al cantón Ibarra, en la provincia de Imbabura, cuando se movilizaban en un taxi sin placas conducido por un ciudadano ecuatoriano. Ver más. Nota referente: @FFAAECUADOR El Universo</p>
	<p>Las manifestaciones se concentran en el sur de Quito. Primicias Los comandantes de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional aseguraron que, la mayor parte, del país está en calma a pesar del paro nacional promovido por la Conaie. El jefe del comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, Nelson Proaño, además, aseguró que todas las vías hacia el sur de Pichincha están habilitadas: desde Quito hasta Latacunga. Ver más: @radiocentroec; Primicias</p>
	<p>Cae la producción petrolera en cuatro bloques que fueron invadidos. Primicias Violencia en el bloque 15. Las Fuerzas Armadas reportaron el 14 de junio incidentes en este bloque, con manifestantes que agredieron a los militares que evitaron la toma del pozo Limoncocha. Según las Fuerzas Armadas, los manifestantes lanzaron piedras, bombas molotov y hasta dispararon contra los uniformados, dejando a 10 de ellos con heridas de consideración. Ver más</p>



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Viernes, 17 de junio de 2022

	<p>Dos fallecidos tras accidente de una avioneta. El Telégrafo</p>		<p>Ejército Ecuatoriano</p>
<p>La Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) informó este jueves, 16 de junio de 2022, que localizó una avioneta que desapareció la tarde del miércoles 15 de junio del control radar. Tras activar la alerta de búsqueda la aeronave fue localizada en la vía Latacunga-La Maná. La avioneta de matrícula HC AKG PIPER-23 debía cumplir el plan de vuelo Shell Mera-Quevedo no obstante a aproximadamente las 18:40 se perdió contacto con ella y fue encontrada por el helicóptero H-145 en la parroquia Pitaló, provincia de Cotopaxi. Ver más</p> <p>Nota referente: @FuerzaAereaEc</p>	<p>El diálogo se mantiene en la fase de palabra manoseada. Expreso</p>		<p>Personal militar de las unidades del Ejército Ecuatoriano, en coordinación con miembros de la Policía Nacional del Ecuador realizan trabajos de levantamiento de escombros y limpieza de la vía, en el sector de Piedra Colorada en la provincia de Cotopaxi, con el objetivo de mantener la vía expedita y lograr la libre circulación de vehículos desde y hacia la ciudad de Quito. Ver más</p>
	<p>Las buenas intenciones sobran, pero faltan las concreciones. El país llega hoy al quinto día de una semiparalización que ya va dejando cuantiosas pérdidas económicas, con pocos visos de que las partes se puedan sentar a conversar para encontrar salidas. "Las puertas de este Palacio están abiertas para recibir a la Conaie", manifestó ayer el ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, como si eso fuera suficiente para que el presidente de esa organización, Leonidas Iza, vaya a Carondelet a dialogar con el presidente Guillermo Lasso. Ver más</p> <p>referente: Primicias</p>		<p>@FFAAECUADOR</p> <p>#Esmeraldas En la ejecución de operaciones de vigilancia en la vía a #Atacames, @FFAAECUADOR aprehendieron a un ciudadano por encontrarse en su poder 01 revólver calibre 38 mm, 01 cartuchera y sobres con presuntas SSF. Posteriormente se siguieron los respectivos trámites de ley. Ver más</p>
	<p>Paro nacional: Guillermo Lasso advirtió que se empleará el uso progresivo de la fuerza en las movilizaciones y reiteró el llamado al diálogo. El Universo</p> <p>El presidente insistió que hay predisposición al diálogo y recordó que varias organizaciones, como la Iglesia, Naciones Unidas y universidades, se han ofrecido a mediar. No obstante, advirtió que el gobierno está listo para impedir una escalada de violencia en las manifestaciones. Aquello comprende emplear el uso progresivo de la fuerza, dentro del marco de la ley. Ver más.</p> <p>Nota referente: La Hora</p>		<p>@FFAAECUADOR</p> <p>En el cantón #Zaruma, las #FFAA decomisaron y aprehendieron a dos ciudadanos que tenían en su poder: 01 arma de fuego 06 municiones cal. 9 mm. El decomiso se realizó durante una operación de reconocimiento y vigilancia en el interior de la boca mina San Francisco. Ver más</p>
	<p>Cuatro toneladas de droga se decomisan en puerto de Guayaquil. El Universo</p> <p>Camuflada en cajas de banano, la Policía Antinarcoóticos detectó cuatro toneladas de droga en el puerto de Posorja, en la jurisdicción de Guayaquil. El decomiso se realizó durante un operativo antidroga ejecutado en las instalaciones portuarias. La Policía ha indicado que el cargamento iba a Países Bajos, según datos preliminares. Ver más</p> <p>Nota referente: La República</p>		<p>@FFAAECUADOR</p> <p>Las #FFAAECUADOR trabajan en coordinación con Policía Nacional del Ecuador a fin de despejar escombros que obstaculizan la vía Panamericana Sur en el tramo #Latacunga-#Quito, permitiendo el libre tránsito vehicular. Ver más</p>
		<p>Radio y Televisión</p>	
			<p>Rueda de prensa: cúpula militar y policial dio detalles sobre las zonas de seguridad durante el Paro Nacional. El Comercio. 16-junio-2022. Ver más</p>
			<p>Autoridades hacen un balance de las manifestaciones. Teleamazonas 16-junio-2022. Ver más Nota referente: Telerama</p>
			<p>FF.AA. mantienen libres las vías para el tránsito vehicular – TC 16-junio-2022 Ver más</p>

Viernes, 17 de junio de 2022

	Autoridades del Azuay evaluaron el desarrollo del tercer día de movilización TVC 16-mayo-2022. Ver más
	Operativo militar y policial para habilitar la Panamericana Sur. Ecuavisa 16-junio-2022. Ver más
	Sanciones a vándalos en las manifestaciones - TC 16-junio-2022. Ver más
	El Gobierno solventará algunos requerimientos presentados por el sector transporte - Teleamazonas 16-junio-2022. Ver más
	60 Años del Ala de Combate Nro. 22, "Para que otros puedan vivir" FAE 16-junio-2022. Ver más
	Presidente Guillermo Lasso llama al diálogo - RTU 16-junio-2022. Ver más Nota referente: SECOM
	Riesgo de escasez de oxígeno debido a las protestas en la Sierra - Ecuavisa 16-junio-2022. Ver más
	Marchas y conflictos en Chimborazo - Ecuavisa 16-junio-2022. Ver más
	Paro Nacional: Las protestas se mantiene en las carreteras - Teleamazonas 16-junio-2022. Ver más
	10 Puntos que exige la CONAIE al Gobierno. OromarTV 16-junio-2022. Ver más
	Cobo aseguró que las movilizaciones persiguen un claro objetivo. Teleamazonas 16-junio-2022. Ver más
	Aumentan las pérdidas económicas por el cierre de vías ante el Paro Nacional - Teleamazonas 16-junio-2022. Ver más
	Grupos indígenas obligaron a cerrar dos mercados para que se unan a las protestas. Teleamazonas 16-mayo-2022. Ver más

 Temas coyunturales 	
	Entrampados. Paco Moncayo Gallegos. La Hora Nuevamente el caos se apodera del Ecuador; el conflicto social, por muchas razones entendibles, es instrumentalizado por una violencia política irracional, impulsada por ideologías anacrónicas, mal entendidas y peor aplicadas. El resultado: un país escindido, parcelado, sin capacidad de definir un proyecto nacional pragmático que atienda con justicia y equidad las aspiraciones de la generalidad de los ecuatorianos. Ver más
	La teoría del caos. Catrina Tala. Expreso No hablemos ni de izquierda ni de derecha, porque -a estas alturas- esas etiquetas solo sirven para disfrazar los más estúpidos argumentos. Hablemos de lo que está permitido y de lo que es ilegal, sin un ápice de pasión. Ver más
	El diálogo como misil. Juan Esteban Guarderas. El Comercio El caos es un estado casi connatural al ser humano. Se lo explica sin esfuerzos. Cada individuo tiene sus propios intereses, y cuando estamos todos en un ring cerrado -como lo es un país- hay la posibilidad de un conflicto atomizado. Entonces nos acercamos a un escenario no muy lejano al Estado de Naturaleza descrito por Hobbes, cada uno luchando por su propio pellejo y consecuentemente el hombre es un lobo para el hombre. Ver más
	Uso legítimo de la fuerza y protesta social. Raúl Hidalgo. El Universo Vivimos una protesta social, es preciso dar seguridad a los pacíficos y neutralizar a los violentos que atentan contra la vida de agentes del orden y ciudadanos, destruyan bienes públicos y privados; que no se repita el caos de octubre del 2019 y la amnistía que la Asamblea Nacional otorgó a los vándalos. Ver más
	Iza, el elegido. Silva Mayorga. La Hora Ese mismo elegido Iza, que siempre habla con el ceño fruncido, arenga a sus masas y justifica los patrulleros quemados, el cierre de carreteras, la destrucción del centro histórico de Quito, la invasión de campos petroleros, la extorsión de empresas agrícolas, con la torpe cantaleta que sus actos no se corresponden a la violencia, sino a la reivindicación histórica y han accedido al derecho a la resistencia, que más violencia es el sistema neoliberal, entonces, ni el elegido ni sus secuaces se hacen cargo de sus actos. Ver más
	Conaie vs. la economía digital. Juan Carlos Granados. Expreso Los planteamientos de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador - Conaie, son caducos, no incluyen soluciones, ni buscan el bien común. Quieren imponerlos con violencia, transgrediendo el derecho de los demás. Se los nota financiados para organizar las movilizaciones. No les interesa el diálogo sino la desestabilización. Habría que ver quién los financia. Para fundamentar que el pedido de la Conaie es obsoleto en lo que respecta a los derechos laborales, compararé el coronavirus con la gripe española. Ver más



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Viernes, 17 de junio de 2022

	<p>El efecto Iza: apagando la economía. Freddy García. Primicias Luego de varios días del paro nacional, convocado por Leonidas Iza, el empleo y la economía de las empresas y de los hogares empiezan a sentir el golpe. Aunque esta jornada de protestas ha sido menos violenta que la de octubre 2019, lo cierto es que también ha resultado en graves actos delincuenciales y de vandalismo: vías obstaculizadas, secuestro de policías, atentados contra empresas públicas y privadas, extorsiones, etcétera. Ver más</p>		<p>Asamblea deroga Ley Humanitaria y aprueba facilidades de pago. El Comercio El Pleno de la Asamblea Nacional aprobó este 16 de junio de 2022 el proyecto de reformas que derogar casi la totalidad de la Ley de Apoyo Humanitario. La normativa se aprobó en junio de 2020 ante el surgimiento de la pandemia. La aprobación de la resolución se dio con 109 votos afirmativos y 18 abstenciones. Además de la derogatoria, la normativa legal incluye ocho reformas a diferentes cuerpos legales. Ver más Nota referente: El Telégrafo</p>
	<p>Dictadura indoamericana. Alberto Molina. La República La historia se repite, igual que en octubre de 2019 con el pretexto de reclamar por la eliminación de los subsidios a los combustibles y otras demandas, amparados en el derecho a la resistencia se cometieron actos que lindan con la subversión y el terrorismo, ahora es exactamente igual: los manifestantes se detuvieron en el camino para saquear empresas florícolas y lecheras, agredir y secuestrar a policías, utilizar armas artesanales, intento de saqueos, destrucción de vehículos policiales, ataque a instalaciones petroleras, cierre de vías, etc. Ver más</p>		<p>Virgilio Saquicela ofrece a la Asamblea como mediadora en el paro nacional. Primicias El presidente de la Asamblea aseguró que esa función del Estado no optará por buscar una destitución del Primer Mandatario o la 'muerte cruzada'. Pachakutik planteará un cambio del orden del día esta tarde. La posibilidad de invocar la muerte cruzada desde la Asamblea por grave crisis interna no es una opción, según el presidente del Legislativo, Virgilio Saquicela. Este 16 de junio de 2022, el funcionario hizo un llamado a diálogo entre el Ejecutivo y el movimiento indígena. Ver más</p>
<p>EL COMERCIO</p>	<p>La voluntad de diálogo debe imperar en el país. El Comercio El país está en un atolladero del que solamente se puede salir con el diálogo y, para ello, se necesita la voluntad de las partes. Son varios los llamados para un acercamiento de las partes en tensión, como la Iglesia Católica, los alcaldes y la Asamblea. El Gobierno ha dicho que acepta una mediación, pero que no es viable con los sectores violentos de la protesta. Ver más</p>		<p>Lasso ordena por decreto aumentar el control de la especulación de los precios. Expreso Para frenar la especulación, el presidente Lasso firmó el Decreto 452 en el que ordena a los gobernadores, "en el ejercicio de sus competencias y en coordinación con las intendencias de Policía, intensifiquen y fortalezcan los operativos y mecanismos de control". La idea es "prevenir y erradicar procesos especulativos". Ver más</p>
	<p>Unión Europea lanza una iniciativa en Ecuador para incentivar la economía sostenible. El Comercio La Unión Europea (UE) lanzó este jueves 16 de junio de 2022 en Ecuador su iniciativa Equipo Europa, un nuevo marco de cooperación que, con una contribución de 15,5 millones de euros (USD 16 358 700) para generar más de 500 millones de euros (USD 521 037 000) en inversiones del sector público y privado para proyectos de transición hacia una economía abierta, inclusiva y sostenible. Ver más</p>		<p>Riesgo país supera los 1 000 puntos en medio de las protestas. El Comercio El riesgo país de Ecuador llegó a 1 010 puntos este jueves 16 de junio de 2022, según el portal Ámbito. El pasado viernes 10 de junio, el indicador fue de 903. Desde entonces ha subido 157 puntos. Ver más</p>
			<p>Salud descarta segundo caso sospechoso de viruela del mono. Primicias Tras los resultados de los exámenes, el Ministerio de Salud ratificó que, a la fecha, "en el país no se registra ningún caso de viruela del mono". Ver más</p>